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Zusammenfassung

        

          
Ziel: Die NMR-MOUSE® ist eine offene und mobile Sonde zur Messung von NMR-Relaxationsparametern in organischen Feststoffen. Im Folgenden wird von T1-Messungen in der Haut und im subkutanen Fettgewebe berichtet. Material und Methoden: Mit der NMR-MOUSE® wurde erstmals der Signalaufbau nach Sättigung vor und nach Kontrastmittelgabe in der Haut und im subkutanen Fettgewebe an drei Probanden gemessen. Ergebnisse: Trotz schlechtem Signal-zu-Rausch-Abstand konnte die Änderung des Relaxationsverhaltens in der Haut nachgewiesen werden. Entzündlich veränderte und von einem Karzinom infiltrierte Haut zeigte eine schnellere Anreicherung als Narbengewebe und subkutanes Fettgewebe, die nur einen geringen Unterschied zeigten. Schlussfolgerung: Im Rahmen einer Machbarkeitsstudie konnte die Änderung des Relaxationsverhaltens mit der NMR-MOUSE® gemessen werden. Auf der Basis dieser Ergebnisse müssen vor dem klinischen Einsatz der NMR-MOUSE® Messempfindlichkeit, Sondenhalterung und -abstimmung verbessert werden sowie Untersuchungen an einer statistisch relevanten Zahl von Patientinnen durchgeführt werden.


      
        
Abstract

        

          
Purpose: The NMR-MOUSE® is an open and mobile sensor for measuring NMR relaxation parameters in organic matters. T1-measurements of the subcutaneous fatty tissue and the skin are reported. Material and Method: For the first time, the NMR-MOUSE® was employed to measure the signal recovery following saturation of the skin and the subcutaneous fatty tissue of three patients, before and after administering a contrast agent. Results: Despite a low signal-to-noise ratio, changes in the relaxation behaviour of the skin could be detected. Malignant tissue exhibits faster signal recovery than scar tissue and healthy tissue, which only show a small difference. Conclusions: Changes in the relaxation behavior can be monitored with the NMR-MOUSE®. Before the clinical use of the NMR-MOUSE, sensitivity, sensor mounting device, and sensor tuning must be improved. Further investigations need to be performed on a statistically relevant number of patients.
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